

Les relations entre le Canada et les Philippines

- Les Philippines disposent d'importantes ressources naturelles – minéraux, agriculture et pêches – ainsi que d'une main-d'œuvre industrielle éduquée. Le pays a été affecté par la crise qui secoue actuellement l'Asie, mais dans une moindre mesure que d'autres pays de la région. L'économie poursuit sa croissance, à un rythme cependant moins rapide que prévu. Les politiques gouvernementales témoignent toujours d'une volonté de libéralisation et de privatisation.
- Le Canada entretient avec les Philippines des relations solides et amicales. Il a été un des premiers à offrir à ce pays des crédits à l'exportation après la restauration de la démocratie en 1986. Ces dernières années, les Philippines se sont situées au deuxième ou au troisième rang mondial pour ce qui est de l'immigration au Canada.

Commerce et investissement

- En janvier 1997, le premier ministre a dirigé aux Philippines une mission d'Équipe Canada forte de 500 membres, une initiative qui a débouché sur la signature de contrats et de protocoles d'entente représentant plus de 550 millions de dollars. Après avoir participé à la Réunion des dirigeants économiques de l'APEC à Vancouver en novembre 1997, le président philippin a effectué une visite d'État au Canada, en compagnie d'une importante délégation de gens d'affaires de son pays. Cette visite, très réussie et baptisée « Équipe Philippines », s'est soldée par la signature de plus de 30 ententes commerciales, d'une valeur de 2,3 milliards de dollars.
- En 1997, les exportations canadiennes vers les Philippines se chiffraient à plus de 407 millions de dollars, une augmentation de 40 p. 100 par rapport à 1996. Les importations en provenance de ce pays s'établissaient quant à elles à 723 millions de dollars, en hausse de 31 p. 100 par rapport à 1996. Les données préliminaires pour le premier semestre de 1998 montrent une importante chute des exportations canadiennes et une augmentation des importations en provenance des Philippines, par suite de la crise financière régionale.
- La composition des exportations canadiennes vers les Philippines a continué d'évoluer en 1997. On a dénoté qu'il y avait moins de produits agricoles et de produits de base traditionnels, et plus de produits secondaires, comme des machines électriques et mécaniques. Céréales, minerais, pâtes et papiers, et zinc comptent parmi les autres grands produits canadiens exportés aux Philippines. De ce pays, le Canada